
债务人名称 处置时点
本金余额 利息 孳息 本息合计 代垫费用 抵押物 保证人

上 海 鼎 基
（兴业） 22,176.00 1,622.92 2,854.92 26,653.84 125.80

浦东新区惠南镇 11
街坊 1/2 丘在建工程
抵押。

凌燕艳、凌燕东

上 海 鼎 基
（招行） 45,757.54 4,249.17 4,625.74 54,632.45 509.32

浦东新区惠南镇城南
路 469 号、城南路 485
弄 1-27 号（单）、南门
大街 10-28 号（双）及
城南路地下车库等抵
押。

上海鼎基 100%股
权质押、 上海鼎
基以抵押物的租
金 提 供 质 押 担
保 、 凌燕东 、倪
佳、凌燕艳、杨建
平个人担保。

合计 67,933.54 5,872.09 7,480.67 81,286.30 635.11

根据中国信达资产管理股份有限公司上海市分公司与苏州苏曼企业管理咨询有限公司的债权转
让协议， 中国信达资产管理股份有限公司上海市分公司将其对公告清单所列借款人及其担保人享有
的主债权及担保合同项下的全部权利义务，依法转让给苏州苏曼企业管理咨询有限公司。中国信达资
产管理股份有限公司上海市分公司特公告通知各借款人及担保人。

苏州苏曼企业管理咨询有限公司作为上述债权的受让方， 现公告要求如下所列债务人及其担保
人， 自公告之日起立即向苏州苏曼企业管理咨询有限公司履行主债权合同及担保合同约定的还本付
息义务或相应的担保责任。

特此公告。
公告清单：

中国信达资产管理股份有限公司上海市分公司
苏州苏曼企业管理咨询有限公司

2017年 6月 2日

中国信达资产管理股份有限公司上海市分公司
与苏州苏曼企业管理咨询有限公司债权转让暨债务催收联合公告

交易对象：具有完全民事行为能力、支付能力的法人、组织或自然人（国家公务员、金融监管机构
工作人员、政法干警、金融资产管理公司工作人员、国有企业债务人管理层以及参与资产处置工作的
律师、会计师、评估师等中介机构人员等关联人或者上述关联人参与的非金融机构法人，以及与参与
不良债权转让的金融资产管理公司工作人员、 国有企业债务人或者受托资产评估机构负责人员等有
直系亲属关系的人员除外）。
公告有效期限：自公告发布之日起二年内有效。
交易条件：一次性付款或分期付款。

具体情况请投资者登录资产公司对外网站查询或与资产公司有关部门接洽（http://www.gwamcc.
com)。上述债权自本公告发布之日起二十个工作日内受理对上述债权资产相关处置的征询和异议，以
及有关排斥、阻扰征询或异议以及其他干扰资产处置公告活动的举报。

以上信息仅供参考，最终以借据、合同、法院判决等有关法律资料为准。
受理公示事项
联系人：乔先生、毛先生 联系电话：021-58871381
通讯地址：上海市浦东新区陆家嘴环路 333 号 11 楼 邮政编码：200120
监察审计部门联系人：封先生、杨先生 联系电话：021-68869601
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2017年 6月 2日

中国长城资产管理股份有限公司上海市分公司拟对上海神汇汽车转向器有限公司股权等 5 户资
产进行处置，相关情况见下表：

中国长城资产管理股份有限公司上海市分公司资产处置公告

序号 资产名称 资产种类 持股数量（或土地面积） 持股比例
1 上海神汇汽车转向器有限公司股权 股权 58,831,994.92 股 56.42%
2 上海纺织（集团）有限公司股权 股权 24,789,200 股 0.18%
3 上海有色新材料（集团）有限公司股权 股权 253,640,302.89 股 12.67%
4 华鑫通国际招商集团有限公司股权 股权 4,539,200 股 3.17%

5 原上海农工商（集团）有限公司土地使
用权 土地使用权 8,988,873 平米 -

知识分子典型

■本报驻鄂记者 钱忠军
通讯员 于小龙

360°观察

推进中国品牌战略需要凝聚共识
何佳讯

2016 年至今，有两件标志性的事件

表明， 中国企业的品牌战略已上升到国

家战略：一是 2016 年 6 月 20 日，国务院

办公厅印发 《关于发挥品牌引领作用推

动供需结构升级的意见》；二是今年 4 月

24 日， 国务院决定将每年 5 月 10 日定

为“中国品牌日”。在这样的背景下，我们

迫切需要形成对品牌与品牌战 略 的 共

识。 笔者以为下面三点是重要的。

品牌是产品加上产品之
外的附加值

第一， 认同品牌与品牌化的基本逻

辑。 我们来看一个验证品牌作用的经典

实验： 试喝撕掉品牌标识的两个品牌的

可乐（百事可乐和可口可乐），结果发现，
试喝者中 51%觉得第一种（百事可乐）好
喝，44%觉得第二种（可口可乐）好喝，5%

觉得模棱两可；然后，再让他们试喝正常

包装（带有品牌标识）的两种可乐，结果

却是 23%觉得百事可乐好喝， 而 65%觉

得可口可乐好喝。 前后之所以会出现这

种结果的反差，关键就在于品牌的作用，
因为第一次被试看不到可乐的 品 牌 标

识，他们品尝的仅仅是可乐这种产品，而
第二次被试看到了可乐的品牌标识，在

这种情况下被试品尝的就不仅仅是可乐

这种产品了， 而是产品加上了品牌 （名
称）。 也就是说，是品牌的力量让产品本

身相似的商品区分出了明显的差异。 因

此，这也就存在两种品牌的逻辑，一是认

为品牌是产品加上产品之外的附加值，
二是认为品牌就是产品之外的附加值。
在中国这样的发展中国家， 我们必须建

立这样的共识， 即品牌是产品加上产品

之外的附加值。在这种逻辑的指导下，企
业在开展品牌战略过程中， 必须扎扎实

实做好品牌的基础性工作， 严把产品质

量和研发创新两大关。更广地推演开去，
我们可以把品牌建设理解为“冰山之上”
和“冰山之下”两大部分工作，品牌建设

的大量工作是在“冰山之下”，是顾客看

不见的， 切不可把品牌战略做成面子工

程或形象工程。站在政府的角度，以这种

逻辑为基础， 有助于各部门认清自己的

角色和作用， 为企业品牌战略提供有力

的支撑。

国家层面的企业品牌战
略更为基础

第二， 理解国家品牌与商业品牌之

间的相互影响关系。 中国品牌战略上升

到国家高度，包含了两个内涵：一是国家

作为品牌的战略； 二是国家层面的企业

品牌战略。 两者相互促进、相互影响。 长

期以来，学界和业界都有一种共识，即中

国作为发展中国家要大力开展国家品牌

战略，提升国家形象，为中国企业品牌和

“中国制造”强力背书，提升附加值。早在

2000 年，瑞士联邦议会就通过了一项议

案，决定成立“瑞士国家形象委员会”，目

的是专门负责在国际上展现一个积极的瑞

士形象。 2009 年初，韩国成立了国家品牌

委员会， 这是由当时的韩国总统李明博亲

自设立、并直接领导的总统直属委员会，旨
在提高韩国的国家形象和国际地位。 类似

做法， 就是立足在国家层面开展专门针对

“国家作为品牌”的战略和工作。 但与此同

时，我们又要认识到，国家层面的企业品牌

战略更为基础，更为重要。其目标是在全球

市场中打造一批真正能够代表中国国家地

位的强势品牌。 欧美发达国家都有一群与

这个国家产生密切关联、 能够代表这个国

家的全球品牌，例如，美国是可口可乐、耐

克和苹果，德国是大众、奔驰和宝马。那么，
哪些品牌能够在全球市场中代表中国？ 这

是一项更为艰巨的长期任务， 需要中国企

业家的共同努力。 走向全球市场的商业品

牌群体， 是在国际舞台上建立国家品牌的

最好手段。

必须与所处的阶段和环境
相适应

第三， 重视实施品牌战略的地区差异

和阶段性差异。 中国存在显著的区域经

济差异， 与此对应的是各地企业发展的

总体水平并不均衡，甚至存在很大落差。
在国家推行品牌战略的大背景下， 地方

政府需要根据实际情况， 制定切实有效

的政策，引导企业发展合适的品牌战略。
在经济水平较落后的地区， 要理解品牌

对消费者的核心作用是建立信 任 和 担

保，品牌的基础性工作尤为重要，品牌战

略要围绕实现这个目标而努力； 在经济

水平较发达的地区， 品牌对消费者的基

本作用是代表生活方式， 品牌战略要努

力创造象征性的附加价值。 站在企业为

品牌建设主体的角度， 在特定的环境和

企业发展阶段背景下， 品牌化的角色以

及品牌管理的目标、任务与能力要求，都
存在明显的差异。 笔者概括提出品牌化

的三个发展阶段，即品牌作为传播、品牌

作为营销，以及品牌作为战略。
当前， 中国的企业要努力从中级阶

段迈向高级阶段。 中级阶段的核心特征

是，企业把品牌作为营销工具，以品牌定

位建立营销战略， 并通过品牌体验建立

良好长久的顾客关系， 衡量指标是品牌

资产。 而品牌化高级阶段的核心特征是

把公司战略与品牌战略融合起来， 以建

立品牌领导地位、 提升品牌价值为目的

进行全方位管理。 中国企业在实施品牌

战略过程中， 必须认识自身所处的阶段

和环境，建立与此相适应的品牌战略。
（作者为华东师范大学亚欧商学院

中方院长、 教授， 国家品牌战略研究中
心主任）

科技工作者要时不我待舍我其谁

“万人计划”杰出人才卢柯：如果从科学上
找不到否定自己的理由，就要坚持做下去

日前，美国《科学》杂志刊登了中科

院沈阳材料科学国家（联合）实验室卢柯

研究组有关 “纳米金属中发现晶界稳定

性控制的硬化和软化行为” 这一最新发

现， 该成果的发现揭示了纳米材料中软

化和硬化行为本质，澄清了过去 ３０ 多年

来关于这一问题的争论。
对于卢柯来说， 这已不是第一次得

到国际权威的认可。在常人眼里，卢柯的

人生就像安了加速器， 每一步都走得比

同龄人更快更受瞩目。 １６ 岁上大学，３０
岁当博导，３２ 岁担任国家重点实验室主

任，３８ 岁当选为中国科学院院士，４１ 岁

成为美国《科学》杂志的首位中国评审编

辑，４８ 岁成为中国“万人计划”的首批杰

出人才 ６ 位人选之一。
卢柯认为自己并非什么神童， 只是

花足够耐心与时间去坚持自己的研究方

向，屏蔽纷繁的外界诱惑，科研已经成为

兴趣，成为享受，成为生活的一部分。
位于沈阳市文化路的中科院沈阳金

属研究所，是卢柯研究组的工作地点。一
丛丛小树林隔绝了外界的喧嚣， 浅灰色

楼宇和办公室看不出什么特别，而就在这

里，卢柯课题组先后研究出“纳米孪晶结

构”“梯度纳米结构”“纳米层片结构 ”等

几种新型纳米结构，研究水平国际领先。
“表面纳米化”技术是卢柯研究组最

引以为傲的成果之一， 这一成果开创了

金属材料表面纳米化研究方向， 但研究

过程也让卢柯倍感煎熬。 从 １９９７ 年到

２００３ 年，全世界或许只有卢柯一个组在

做这项研究。 虽然初步实验证明该技术

具备可行性， 但在其他人眼中，“表面纳

米化”等同于“不可能”三个字。
“最痛苦的不是说服别人，而是连说

服自己的学生都很难。”卢柯说，当时的研

究方向无人认可，国外同行嘲笑其“没有

新意，没有多大的意义和价值”。不过，“我
始终认为，如果从科学上找不到否定自己

的理由，就应认准方向，坚持做下去。 ”
几年后，卢柯的执着获得了回报。他

澄清了金属材料表面纳米化过程机理和

结构演化规律， 揭示了纳米材料的本质

结构特征和一些奇异性能。与此同时，表
面纳米化技术不但获得了学界的承认，
还成功应用到了宝钢集团冷轧厂的拉矫

辊上，大幅提高了拉矫辊的使用周期。
作为地地道道 “中国制造” 的科学

家， 卢柯从本科到博士一直是在国内接

受教育。 １９８８ 年硕士毕业时，金属研究

所计划送他去日本读博士。 彼时中国的

科研条件、经费等远落后于日本，然而他

决定留在金属研究所读博。 卢柯说：“２９
年前，我放弃去日本的学习机会，因为我

认为在国内国外搞研究没有区别。 ２９ 年

后，我已经有足够底气宣布，在纳米金属

制备上我们这儿是世界上最好的。 ”
除了做学问， 卢柯还把更多的时间

用于指导学生。“我希望年轻人能快点超

过我。 一个领域、机构要发展，一定是下

一代超过上一代。我们年长一些的，应多

为他们提供帮助。 ”
卢柯说， 科技工作者要以时不我待

的紧迫感、舍我其谁的责任，主动担当，
投入到科研实践中， 用自己微弱的知识

之光，照亮周围的一片区域，为建设世界

科技强国作出更大贡献。
新华社记者 赵洪南

（据新华社沈阳 ６ 月 １ 日电）

三峡水库实施第9次生态调度
2011年实施试验以来，累计促进宜昌下游四大家鱼繁殖规模达8.63亿颗

上周， 三峡水库实施了针对青鱼、
草鱼、 鲢鱼、 鳙鱼四大家鱼自然繁殖

的生态调度， 通过持续 5 天的连续涨

水过程， 为四大家鱼等多种鱼类繁殖

提供适宜的水文条件。
此次生态调度是三峡水库自 2011

年实施生态调度试验以来， 连续 7 年

实施的第 9 次生态调度， 累计促进四

大家鱼繁殖规模达 8.63 亿颗。

“鱼卵汛”验证四大家鱼
繁殖响应

按照长江防总及中国三峡集团协

调安排， 长江水利委员会水文三峡局

上周动用 4 条测船， 在长江宜都红花

套江段鱼类产卵场对水位、 流量、 水

质等水文要素连续几天进行监测。
5 月 20 日至 25 日 ， 长江三峡水

库实施生态调度， 通过持续 5 天的连

续涨水过程， 为四大家鱼等多种鱼类

繁殖提供适宜的水文条件。 5 月 19 日

及 22 日，长江防总分别发布 5 号、6 号

调度令， 本年度生态调度正式开始，三
峡 水 库 开 始 加 大 下 泄 流 量 。 5 月 20
日， 三峡日均下泄流量自 11000 立方

米每秒逐步增加至 18000 立方米每秒，
向家坝日均下泄流量自 2400 立方米每

秒逐步增加至 4500 立方米每秒。
此次生态调度是三峡水库自 2011

年实施生态调度试验以来， 连续 7 年

实施的第 9 次生态调度， 也是首次对

长江溪洛渡、 向家坝与三峡水库开展

梯级联合生态调度试验。 其中， 溪洛

渡生态调度为水温调节调度， 即通过

操作机组进水口叠梁门取上中 层 水 ，
调节出库水温， 促进产粘沉性卵鱼类

（达氏鲟、 胭脂鱼等） 产卵繁殖； 向家

坝和三峡水库生态调度为水文过程调

度， 是通过持续增加水库下泄流量的

方式， 维持水库下游河道持续涨水过

程 ， 人 工 创 造 适 宜 产 漂 流 性 卵 鱼 类

（四大家鱼、 铜鱼等） 产卵繁殖条件。
监测结果表明， 生态调度实施期

间， 三峡下游各江段 “鱼卵汛” 多次

出现 ， 有多种鱼类进行了自然 繁 殖 ，
主要繁殖种类有四大家鱼以及鱤、 鳊、
翘嘴鮊 、 鳅类 、 蛇鮈 、 银鮈 、 鳜 等 。
其中， 宜昌至宜都江段四大家鱼繁殖

响应较为明显， 22 日、 23 日， 宜都断

面出现鱼类繁殖高峰， 总鱼卵密度达

到每 1000 立方米 165 颗， 其中四大家

鱼鱼卵密度达到每 1000 立方米 48 颗。
相关部门初步估算， 此次调度期

间三峡下游江段产漂流性卵鱼类繁殖

总规模达到 6 亿颗， 其中四大家鱼繁

殖总规模约为 1 亿颗。 三峡集团相关负

责人称，生态调度的连续实施及不断优

化， 以及向流域联合生态调度的拓展，
对于下游江段多种鱼类的自然繁殖起

到了良好的促进作用。
目前， 承担生态调度外业监测和

分析研究工作的三峡水文正在分析研

究水文要素与鱼类产卵的相关关系。

人造洪峰向鱼群传达产
卵信号

四大家鱼是适应长江中下游生态

系统的典型物种， 由于三峡大坝的拦

蓄作用， 长江自然涨水过程消失， 以

四大家鱼为主的长江鱼类产卵受影响。
对长江监利断面鱼苗径流量监测显示，
水库蓄水前后， 监利断面产卵规模由

1986 年 的 72 亿 尾 下 降 至 2005 年 的

1.05 亿尾。
长江三峡集团中华鲟研究所姜伟

博士介绍， 研究显示， 水库运行对四

大家鱼的影响主要体现在产卵时间和

产卵规模上。 他解释， 鱼卵孵化成鱼

苗， 需要足够的水流、 水量、 水温等，
哪怕仅一项没有满足， 鱼卵就会或因

在平缓水流中下沉而死去， 或因水温

过低不能孵化。 然而， 大坝蓄水一定

程度打乱了洪水节律， 导致鱼群错过

生殖期。 生态调度即， 在四大家鱼产

卵期间， 水库持续增加放水量， 模拟

自然生态， 人为造成江水持续上涨过

程， 创造适宜产卵的水流条件， 向繁

殖期鱼群传达产卵信号， 刺激四大家

鱼产卵， 影响范围在宜昌至武汉江段。
自首次生态调度实施以来， 宜昌

下游四大家鱼自然繁殖总规模接近20
亿颗， 其中通过生态调度累计促进四

大家鱼繁殖规模达 8.63 亿颗， 调度期

间四大家鱼繁殖规模占繁殖总量的比

例超过 40%， 生态调度实施效果明显。
姜伟表示 ， 在 生 态 调 度 过 程 中 ，

加强产卵场河段水文要素、 鱼类早期

资源、 鱼苗等的监测， 对深入研究适

宜的产卵环境条件， 优化水库调度方

案意义重大。 长江水利委员会相关负

责人也表示， 通过生态调度模拟自然

涨水过程， 实现对长江渔业资源生态

保护的目标， 有助于进一步减少工程

运行对关键物种和重要生境的不利影

响， 拓展三峡工程综合效益， 提升三

峡工程服务能力。
（本报武汉 6 月 1 日专电）
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在中国这样的发展中国家，我们必须建立这样的共识，即品
牌是产品加上产品之外的附加值。 在这种逻辑的指导下，企业在
开展品牌战略过程中，必须扎扎实实做好品牌的基础性工作，严
把产品质量和研发创新两大关。 更广地推演开去，我们可以把品
牌建设理解为“冰山之上”和“冰山之下”两大部分工作，品牌建
设的大量工作是在“冰山之下”，是顾客看不见的，切不可把品牌
战略做成面子工程或形象工程

核心观点

时评 国内 公告

“蛟龙”号
挑战深渊

当地时间 6 月 1 日 6 时 57 分（北
京时间 1 日 4 时 57 分），“蛟龙” 号载

人潜水器载着 3 名潜航人员离开 “向
阳红 09”科学考察船，缓缓进入水中。
7 时 03 分，“蛟龙”号完成相关检查后

离开海面， 向着海洋最深处的马里亚

纳海沟深渊潜去。这是中国大洋 38 航

次第三航段马里亚纳海沟作业区的最

后一潜，也是“蛟龙”号在马里亚纳海

沟 从 2012 年 海 试 以 来 进 行 的 第 20
潜。 17 时 12 分，“蛟龙号”回收至“向

阳红 09”船甲板，深潜顺利完成。
图为：“蛟龙”号载人潜水器正向海

洋最深处的马里亚纳海沟潜去。
新华社记者 刘诗平摄

科研人

员正在江中

采 集 鱼 卵 ，
监测生态调

度效果。
黄涛摄

“沪字号”实体书店香飘四方
（上接第一版）

最新开业的钟书阁成都店， 店堂内

随处可见天府之国的野趣。“竹林书架”
带来书山书海的视觉冲击， 加上地面一

个个似“竹笋”般的摆台，凸显了国宝熊

猫元素与成都的人文之美。 拾级而上，
“梯田”演讲厅以模拟自然的方式，在光

线明暗变化中营造出开阔视野， 在这里

可以听讲座、看话剧。穿过“竹林”进入儿

童馆，休息栈道上跳跃着一朵朵红色“大
蘑菇”，让孩子们在“蘑菇伞”下阅读、休

憩，留下精彩奇幻的童年回忆。

打磨“海派风格”，让沪字
号影响力辐射全国

在学者顾晓鸣看来， 以往很长时间

里， 书店被大卖场的单一角色所遮蔽，
深陷价格战泥淖。 一改往昔场景， 时下

的实体书店更注重培养读书氛围、 注重

线上线下融合 。 尤其是有成功 经 验 的

“沪字号 ” 书店 ， 在选图书 、 办活动 、
开发多元产业链上， 力求洞察消费者阅

读心理， 让实体空间充盈互动感， 书店

与人、 人与城市缔造出一段段温暖的文

化体验时光。
以在宁波开 业 一 周 的 上 海 三 联 书

店·筑蹊生活为例， 它在构筑美学空间、
专业选书上不遗余力。 筑蹊， 意在另辟

蹊径 、 创新生活场景与服务 。 3000 余

平方米的书店空间， 除了图书区域外，
还设有国内书店首个无线耳机剧场、 宁

波首个黑科技发布平台、 首个电影文化

走廊 、 首个生活美学体验中心 等 ， 昆

曲、 皮影、 民谣、 茶艺等文化形式与读

者不期而遇。
“沪字号” 书店要将影响力辐射全

国， 一系列个性化阅读服务不可或缺。
钟书阁会专门打造 “私密书架”， 保存

读者在店内购买的图书， 以专属书架满

足一些读者 “做书店小老板的梦想 ”；
有的分店能按需 “上门打造书房”， 增

加用户黏性。
与 “走出去” 相对应的是， 全国叫

得响的品牌书店几乎纷纷在沪 开 设 门

店， 如浙江的博库书城、 江苏的大众书

局、 重庆的西西弗、 四川的言几又、 广

州的方所等 ， 扩张势头迅猛 。 可 以 预

见， “有进有出” 的良性生态下， 一批

本土书店将从不断拓展上海的 书 香 版

图， 变身促进培育城市文化空间不可或

缺的力量。


